

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Plantea transparencia en procesos electorales

LAS PERSONAS QUE ORGANIZAN, arbitran y juzgan los comicios, así como los partidos, deben tener integridad y calidad, indica Reyes Rodríguez

DE LA REDACCIÓN

Para que haya elecciones con integridad electoral, todos los pasos y procesos de la organización tienen que ser transparentes, consideró el presidente magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Reyes Rodríguez Mondragón, al presidir la entrega de premios del Noveno Concurso Nacional de Ensayos sobre Transparencia Electoral.

“Hoy en día es innegable que para que haya elecciones con integridad electoral con un cierto nivel de calidad democrática tienen que ser transparentes: las elecciones, las autoridades que organizan, quienes las arbitran y juzgan, como los partidos políticos que participan a través de candidaturas, en fin, de sus plataformas y propuestas y las candidaturas independientes”, dijo Reyes Rodríguez Mondragón.

Agregó que el trabajo que se ha hecho en la justicia electoral ha sido gradual, ha tenido que plantear innovaciones particularmente orientadas por legitimar los procesos electorales y sus resultados, y en esa medida cobra importancia lo que ha estado haciendo el tribunal

en materia de transparencia electoral.

Enumeró que el tribunal ha llevado a cabo un modelo de justicia abierta que permite impulsar la colaboración con la sociedad civil, a través de los ensayos, el laboratorio de gobernanza, crear espacios de acompañamiento ciudadano para ejecutar programas de justicia electoral, armar redes ciudadanas para cumplir metas o de observación de justicia electoral.

Mencionó que el expediente electrónico no sólo ha eficientado el trabajo del tribunal, sino también ha ayudado a acceder a distintas etapas del proceso, además de las audiencias con cierto nivel de publicidad.

Durante el conservatorio sobre el tema participaron el magistrado Alfredo Fuentes Barrera, los académicos Alejandro Poiré y Arturo Sánchez, la consejera del INE, Claudia Zavala, y la maestra Irma Méndez de Hoyos.



Es innegable que para que haya elecciones con integridad electoral con un cierto nivel de calidad democrática tienen que ser transparentes.”

REYES RODRÍGUEZ MONDRAGÓN

PRESIDENTE MAGISTRADO DEL TEPJF

